

SEMANARIO CATÓLICO.



CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Non coronabitur nisi qui legitime certaverit.
(Paul, ep II ad Timoth.)

No será coronado el que no peleara como bueno
(San Pablo, carta II á Timoteo.)

EL SANTO ROSARIO

Póngome á reflexionar alguna vez sobre el tema de este artículo, y no acabo de admirar cuán profundamente sabia se ha mostrado nuestra santa Religion en proporcionar medios de satisfacer las necesidades todas de nuestra pobre alma.

¡El Rosario! ¿Hay cosa más vulgar? ¿Qué se puede decir sobre él que no se le haya ocurrido ya á todo el mundo? Y sin embargo puede que sean pocos los que se hayan parado á examinar detenidamente el qué y el cómo y el porqué de esa devocion que rezan todos los dias, y de esa cadenilla con granos engarzados de diez en diez que traen en el bolsillo. ¿Acaso no es frecuente que lo que más familiarmente usamos y tratamos es lo que ménos á fondo hemos cuidado de estudiar?

Mil veces se ha hecho observar que el santo Rosario es una fórmula de oracion en que están como entretejidos el rezo y la meditacion: el rezo por medio de los *Padre-nuestros*, *Ave-Marias* y *Glorias*, que se repiten por decenas; la meditacion por medio del paso ó misterio que se propone en cada decena á la consideracion del cristiano.

Esto solo recomienda de buenas á primeras esta devocion, porque ¿qué cosa hay más excelente que la meditacion, principalmente de la vida de Cristo y de su Madre Santísima? ¿y qué rezo hay más precioso que el de las oraciones dichas, en cuyas breves frases, todas de excelso origen, se encierra el meollo y sustancia de cuanto puedan decir los libros más elocuentes? Mas hay aún otra consideracion, y es la siguiente.

¿Qué rezaría la gran masa del pueblo fiel si no tuviese tan á mano esa familiar devocion del Santo Rosario? Una devocion para la clase general del pueblo debe ser sencilla, breve, llana de entender y fácil de practicar, adaptada á grandes y á pequeños, que ni á aquellos parezca vulgar, ni á éstos incomprendible. Estoy discurriendo qué fórmula de oraciones se podría inventar que á una satisficiese tantas necesidades, y no me ocurre que se pueda inventar otra que la que está ya inventada. El Santo Rosario. Y no ciertamente por un hombre, sino por el mismo cielo. Que no tiene Santo Domingo de Guzman la gloria de ser él su autor, sino de haberlo recibido de la Madre de Dios.

Porque vamos al caso. Decirle á la generalidad de los fieles: «medita y contempla», es cosa muy vaga y que pocos querrán practicar. Largos ratos de silenciosa oracion mental son poco á propósito para la mayoría de las gentes que suelen vivir atareadas y distraidas entre los mil ruidos y desazones del mundo. Y, no obstante, es cierto que no puede haber perfecto cristiano sin su poca ó mucha meditacion. El santo Rosario allana esta dificultad, dando como desmenuzada y hecha partijas de fácil masticacion la materia de las más elevadas contemplaciones. A sorbos, como quien dice, le va dando al espíritu este celestial alimento. Envuelta en la fácil comida de la oracion vocal le da sin advertirlo la otra más sutil de la oracion mental y consideracion, para que la traguen así, casi sin pensarlo, hasta los más desganados. Querer persuadirles á ciertas personas que dedicasen veinte minutos á la contemplacion de una verdad cualquiera, fuera pretender lo imposible. Dársela en cinco ó quince tomas con el intermedio y afectuoso acompañamiento de unas breves oraciones vocales es cosa ya más hacedera y con la cual se puede llegar á conseguir igual resultado. En efecto. El que ha rezado bien una parte del santo Rosario, es decir, con la debida reflexion sobre cada misterio, puede decir con toda seguridad que ha hecho un buen rato de oracion mental y piadosa contemplacion.

Pues, por lo que toca á la misma oracion vocal, ¿hay medio por ventura de hacerla más fácil y más sabrosa? ¿Qué le diréis al pueblo? ¿Lee? No, porque, ó no sabe leer, ó aunque sepa se podrá decir

á muchos aquello que al tesorero de la reina de Etiopía decia un apostol: *Putasne, intelligis quæ legis?* «¿Entiendes lo que lees?» Que es lo que exactamente nos ocurre muchas veces cuando vemos á ciertas pobres gentes en la iglesia delectando penosamente su lujoso devocionario, máxime cuando está escrito en lengua para ellas forastera. Pues bien. Hé aquí un devocionario que todo el mundo puede usar aunque no haya ido á la escuela; que los más pobres pueden comprar, porque no cuesta un real; que los más cortos pueden entender, porque consta de palabras tan llanas como las que cualquier madre hace entender á su hijo chiquito; palabras usuales y populares, como lo son el pan y el agua entre los alimentos todos y las bebidas todas que ofrece la naturaleza; devocionario que no cansa la vista del anciano; ni necesita luz del día ó artificial para ser leído; que pueden cómodamente practicar el enfermo en su cama, el viajante en su vagon, el soldado en su hora de reten ó de centinela, el labrador en su campo, el obrero en su taller, la muchacha haciendo su cocina ó su costura. Discurrid lo que querais, dadle vueltas á vuestro más agudo ingenio, no hallaréis práctica más práctica que ésta ni que más se avenga á todas las clases, á todos los tiempos y á todas las situaciones de la vida.

Pero el ser llana y sencilla para los más ¿no la hará despreciable para los entendimientos y corazones privilegiados? No, porque en medio de su sencillez, que comprenden hasta lo más pequeño, tiene abismos insondables de sabiduría que no acabarán nunca de

agotar las más elevadas inteligencias. Una sola palabra de una sola de las peticiones de un solo *Padre-nuestro* puede ser suficiente materia de meditación por largas horas al más grande de los filósofos; cada misterio de la vida del Salvador y de su Madre tiene tantos y tan variados aspectos y da lugar á tantas y tan sutiles consideraciones, que no acabará con ellos el génio más encumbrado, sino que las irá encontrando cada día más nuevas y sorprendentes, cuanto más las analice y desmenuze. Dios, clara y abiertamente revelado á la faz del alma, le será pasto siempre viejo y siempre nuevo por toda la eternidad. Ahora que únicamente le es dado á ella contemplarle al través como de rendijas y celosías y bajo la envoltura del enigma, ¿temerá agotarle, por mucho que sea su natural potencia, áun ayudada por los más poderosos influjos de la gracia que se le puede conceder en esta vida mortal? Ahonde, pues, aquí el más vigoroso talento y siga sin cesar ahondando, que como firme y humildemente trabaje, hallará, en cada pozo de estos, venas sin fin de agua viva, y no les tocará jamás el fondo á tales océanos de verdad.

¿Y podemos asimismo sostener que sea el Rosario devoción sabrosísima? ¡A cuántos no parece sino muy fastidiosa por sus monótonas repeticiones?

Pues claro está que se lo ha de parecer á quien no se entretenga en saborear de ella más que la corteza, sin llegar á hincarle el diente por medio de una viva atención. La fruta más azucarada parecerá sosa á quien de este modo la aplique á su necio paladar. Romped la cáscara; saboread la sustancia

interior; exprímidle el jugo: ya encontraréis allí lo que es bueno. Nada más tosco y áspero que la parte exterior del panal, y sin embargo dentro sus rústicas paredes está la miel suavísima. Hablemos ya sin figuras: ¿Que no os deleita el rezo del Rosario? Ciertamente es, ¡como que no lo rezan sino maquinalmente vuestros labios y no lo acompaña el corazón! Pasan por ellos sus amorosas frases sin hacer más que ligeramente rozar su superficie, y en confuso y precipitado tropel salen como desbordados, misterios, *Padre-nuestros*, *Ave-Marias* y *Gloria Patris*; vuestra boca más que pronunciarlos los sacude y arroja de sí como el enfermo la ingrata medicina, á la que sólo procura despachar con la mayor brevedad posible. Decid, ¿es así como paladeais los manjares en que deseais recrear vuestra glotonería? ¿Es así como le buscáis á vuestras golosinas el apetecido dulzor? No, sino que lentamente las mascáis, las entreteneis, las disolveis en vuestra saliva, y así les encontráis todo su deleite. Seguid análogo procedimiento espiritual para las cosas del espíritu, y me lo diréis después. Así goza el alma la belleza de un cuadro mirándolo y remirándolo; así el hechizo de un poema leyéndolo y releéndolo; así la magia de un trozo de música escuchándolo y volviéndolo á escuchar. Así son todos los sabores de la inteligencia y del corazón; así son los de la piedad cristiana, aunque en orden más elevado.

¡La repetición! Poco muestra conocer al hombre quien le haga cargos al santo Rosario porque consista todo él en fórmulas repetidas. El lenguaje de todo

apasionado sentimiento no sabe expresarse sino por medio de la repetición: los que de veras se quieren jamás se contentaron con decírselo una sola vez. La repetición es el único recurso que le queda al alma humana para acomodar á aquella cierta infinidad suya y de que participan sus sentimientos la pobreza relativa de sus recursos para desahogarlos. La doblada y redoblada y cien doblada expresión de una misma protesta de afecto es lo único que nos consuela en cierta manera de la corteza de nuestras frases para expresarlo como deseáramos y no podemos. Mas aquí cabe bien lo del impetuoso y apasionado San Agustín: *Da amantem et sentit quid dico... Si autem frigido loquor, nescit quid loquor*. Y tradúzcalo por su cuenta el curioso lector.

¿Se hallaría acaso dificultad en la contemplación de los misterios? Pero ¿qué? ¿No es cierto que son los más conocidos y tratados de todo el mundo cristiano, explicados en todos los tonos, representados en todas las formas del arte, familiares al pueblo como la más casera de sus escenas domésticas? ¿á quien le ha de costar esfuerzo alguno, chico ni grande, colocarse con la imaginación por un momento, por ejemplo, en medio del hermoso grupo del portal de Belén, ó en el lastimero del huerto de Getsemaní ó del Calvario, ó en el gloriosísimo de la Resurrección ó Ascensión á los cielos? ¿A quién ha de ser difícil figurarse allí á la vista de las personas que lo componen, como las ha visto mil veces en cuadros, altares ó estampas, y penetrarse de sus sentimientos y recoger sus lecciones y rezar luego como en su presencia la res-

pectiva decena?

Basta ya, aunque el asunto da para un libro. Rezad el Rosario, amigos míos, y rezadlo siempre y cada día. Volved á la santa costumbre de rezarlo en familia los que por descuido ó por pereza ó por vergüenza ¡que haya, mal pecado, vergüenza hasta de eso! la hayais dejado perder en vuestro hogar. Pero rezadlo bien. Para rezarlo como se debe os daré una breve receta de dos solas palabras: atención é intención. Expliquémoslas antes de concluir este articulejo, bien que vaya saliéndonos ya su merced largo de talle.

Atención. Significa que se atiende en él á lo que se hace y á lo que se dice; que no se interrumpa con inútiles pausas; que no se mezcle con palabras impertinentes; que se diga con los labios y con el corazón, acompañando la modestia de los ojos y el recogimiento de toda la persona. Que se mire esta devoción como un rato de audiencia que nos concede Dios, ó de familiar conversación que ofrecemos á la sagrada Familia.

Intención. No hagais obra alguna de estas sin ponerle antes intención fija que le sirva de blanco: no hacerlo así es disparar al aire. La intención es la que más favorece la atención. Antes de empezar á rezar preguntaos un momento: ¿para qué voy á rezar? ¿á quién dirijo mi rezo? ¿qué pretendo alcanzar con él? Y procurad responder á eso, no solamente con intenciones vagas y generales de hacer bien, dar gloria á Dios, etc..., sino con la de lograr algo más determinado y concreto, un favor para vos ó la familia, la conversión de un pecador tal ó cual, el consuelo ó buena

muerte de un enfermo, el sufragio por un alma, el éxito de un negocio ó empresa, etc. O bien el remedio de alguna de las graves necesidades de la Iglesia, como la libertad del Papa, la confusion de las sectas, la propagacion de la fé, el buen espíritu del Clero, la reforma de las leyes, etc. ¡Cuidado si hubo cosas que pedir en todos tiempos y si las hay en este siglo muy en particular! Y poneos delante cada dia una de estas intenciones, y tomadla por blanco antes de disparar vuestra arma, y repetidla interiormente á cada *Gloria Patri*, á fin de que no se os desvíe la puntería. Y aún hay quien mentalmente la repite en cada *Ave Maria*, medio segurísimo de afirmar la atencion y la intencion. Y acordaos con fé de aquel *Llamad y se os abrirá* del Evangelio, y creed y confiad que con cada *Padre nuestro* y *Ave Maria* le dais una récia aldabada al Corazon del mismo Dios, que ha prometido no hacerse el sordo á quien así le fuese á llamar con santa importunidad.

Rezad, vuelvo á insistir, rezad el santo Rosario, y rezadlo siempre y rezadlo bien. Se le ha llamado el Breviario del cristiano seglar, y la comparacion no puede ser más acomodada. Rezadlo si andais afligidos para consolarnos, si tentados para resistir, si desalentados para cobrar bríos, si con fortuna próspera para equilibraros en la debida moderacion y templanza. Colgad junto à vuestro lecho esta insignia de piedad, para que se vea que allí se ha echado á reposar un cristiano bajo los pliegues de su bandera: izadlo en el lugar más visible del doméstico hogar, allí donde en hermoso grupo se reúne cada noche

la familia, á fin de que sea como la señal para todo el mundo de que en aquella casa reina y es servido Cristo Dios. ¡Que os acompañe siempre en vida y lo oigais murmurar por vuestros amigos à vuestro oido en la hora de la muerte, y os sea recomendacion y efficacísimo empeño en el divino tribunal!

¡Que lo sea para mí, pobre pecador, si con estas breves reflexiones he logrado que haya en adelante uno más que rece devotamente el santo Rosario!

F. S. S.

SECCION PIADOSA.

DOMINICA XXI DESPUES DE PENTECOSTES

El Evangelio de la presente Dominica está tomado del que escribiera San Mateo y es como sigue:

En aquel tiempo dijo Jesús à sus discípulos la siguiente parábola: «El reino de los cielos es comparado con un hombre Rey, que quiso entrar en cuentas con sus siervos; y habiendo comenzado à tomarlas, le fué presentado uno que le debia diez mil talentos, el que no teniendo con qué pagarlos, mandó su señor, que fuese vendido él, su mujer, y sus hijos y cuánto tenia, á fin de que le pagase. Entónces el siervo arrojándose à sus piés, le rogaba, diciendo: Señor, ten paciencia, que todo te lo pagaré; compadecido del cual, le dejó libre su señor, perdonándole cuánto le debía. Mas luego que salió aquel siervo, halló á uno de sus compañeros que le debia cien denarios, y asiéndole por el cuello le quería ahogar diciendo: Paga lo que me debes. Mas el infeliz agredido, arrojándose à los piés de su compañero, le rogaba con estas palabras:

Ten un poco de paciencia y todo te lo pagaré. Pero él no quiso, sinó que fué, y le hizo poner en la cárcel, hasta tanto que le satisficiera lo que adeudándole estaba. Mas enterándose los otros siervos sus compañeros de lo ocurrido, se entristecieron grandemente, contándosele todo á su señor. Entónces llamóle éste y le dijo: Siervo malo, toda la deuda te perdoné, porque me lo rogaste; ¿y tu no has tenido compasion de tu compañero, como yo la tuve de ti? Y justamente airado su señor le hizo entregar á los atormentadores, hasta que pagase todo lo que le debía. Del mismo modo, continúa Jesús dirigiéndose á todos nosotros, del mismo modo hará mi Padre celestial con vosotros todos, si no perdonáis de vuestro corazon cada uno á su hermano.»

Terrible amenaza, la que contienen las últimas palabras del Evangelio transcrito; porque ¿quién es el hombre Rey que perdona á su siervo toda la deuda, sinó Dios nuestro Señor que, en su misericordia infinita, se complace en perdonar una y otra vez al pecador, que arrepentido de sus pasados extravíos acude á El en demanda de misericordia y perdon? y el siervo de corazon duro é incircunciso, que una vez perdonado por su Dios y Señor, no sólo rehusa perdonar al que le tiene ofendido, sinó que le hace prender y encarcelar; ¿de quién es figura, sinó del hombre rencoroso que muy léjos de perdonar las injurias por amor de Dios, y de devolver bien por mal como nos manda Jesucristo, se afana y no reposa hasta tomar cumplida venganza del que cree su enemigo? A este tal que así obra llevado de sus fieros instintos, le cojen

de lleno las palabras del Señor: «Será entregado á los atormentadores, porque no perdonó de corazon á su hermano.

Mas nosotros que somos discípulos de un Dios que murió en la cruz, y murió perdonando, no podemos ser más que nuestro Maestro; debemos si es preciso saber morir perdonando á nuestros verdugos como Jesucristo murió perdonando á los suyos; de todos modos, y esto ocurre á cada paso, debemos perdonar á los que nos injurian, rogar por los que nos persiguen y hacer bien á los que nos hacen mal; y esto que parece imposible á la humana flaqueza, es asequible á la perfeccion cristiana como nos lo enseña Cristo con sus palabras y ejemplos, y los Santos con sus ejemplos y palabras, á los que siguiendo nosotros tendremos una garantía del perdon que Dios concede á nuestros pecados, y del amor que siente por nuestras almas; porque escrito está: Perdonad y sereis perdonados.

EL ROSARIO DE MARIA

Es del seglar Breviario,
Que entre uno y otro misterio
No hay para él mejor salterio
Que las cuentas del Rosario.

Cadena es de piedras finas,
Con corales engarzadas,
Serie de joyas sagradas,
Sarta de perlas divinas:

Guirnalda de misteriosas
Flores de fragancia llenas,
Ramillete de azucenas,
Rosal de místicas rosas:

Círculo de luces bellas,
Aureola de oro y colores,

Diadema de resplandores,
Nimbo de sacras estrellas:

Luz que las sombras matiza,
Sol que las nubes colora,
Y lluvia que bienhechora
Campo estéril fertiliza:

Grito de afan y esperanzas,
Canto de agradecimiento,
Hermoso encadenamiento
De súplicas y alabanzas:

Benéfico surtidor
Que en abundosa corriente
Da desahogo á la fuente
Del más acendrado amor:

Himno de paz y alegría,
Rico con solo una nota
De la que esplendente brota
A raudales la armonía:

Enamorada expresion,
Repetida y reiterada
Como frase desbordada
De hervoroso corazon:

Y por donde afectuosa
Y encendida en pura llama
Alma ferviente derrama
El amor en que rebosa:

Manantial de bendiciones,
Tesoro fuerte en riqueza,
Cifra de toda grandeza,
¡Reina de las oraciones!

J. M. C.

CRÓNICA GENERAL.

Por encargo de Su Santidad acaba de publicarse en Roma una obra titulada «Roma y Viena en 1683», con 200 documentos inéditos de los archivos del Vaticano y el texto de 35 cartas autógrafas del Papa Inocencio XI, del emperador Leopoldo I y del Rey Juan Sobieski. Se anuncia también para el bre-

ve la publicacion de dos tomos sobre la época de Lutero, hechos con datos de los archivos del Vaticano y de otras dos obras sobre la política de la Santa Sede en tiempos de Clemente VII, presentándola bajo un aspecto completamente nuevo.

—
Se espera la llegada del Cardenal Manning á la Ciudad Eterna. El eminente Arzobispo va á tratar con Su Santidad, entre otras cosas, de la creacion de una Universidad católica en Londres.

—
Se espera que en el Consistorio del mes de Diciembre, Su Santidad proveerá las Sedes de Colonia, Münster y Posen, en virtud del arreglo á que se ha llegado con Alemania.

—
El *Moniteur de Rome* asegura que las negociaciones entabladas con la Santa Sede acerca de las diócesis de Basilea y el Tesino adelantan satisfactoriamente.

También dice que siguen su curso las negociaciones con Alemania.

—
El mismo diario publica una larga y hermosa carta que el Episcopado austriaco dirige á Leon XIII en contestacion á la magnífica carta que el Padre Santo dirigió al Rdm. Sr. Arzobispo de Viena con motivo del centenario de la liberacion de Viena por Sobieski.

En esta carta se recuerda la influencia considerabilísima que la Religion ejerció en la liberacion de Viena; se señalan los grandes beneficios que la santa Liga de los príncipes cristianos produjo en los pasados siglos, y se termina con una calurosa protesta de perpétua

é incondicional adhesión y sumisión del Episcopado austriaco á la Santa Sede.

Firman la carta dos Cardenales, cinco Arzobispos y 26 Obispos de los diversos ritos existentes en Austria.

Dice un periódico que Su Santidad ha renunciado una herencia de diez millones que le habia dejado al morir un rico italiano.

El Padre Santo sólo ha admitido 300.000 francos para aplicarlos á las necesidades de la Iglesia.

Las Conferencias de San Vicente de Paul de esta Corte, trabajan con empeño para secundar los deseos de Su Santidad y lograr que se rece el Santo Rosario en todo el mes de Octubre por las familias pobres que socorren.

Acaba de morir el Cardenal Deschamps, Arzobispo de Malinas y Prelado tan sábio como celoso.

Es una gran pérdida para la Iglesia Católica, pero Dios hará que nunca le falten dignos defensores.

Entre las recientes conversiones al Catolicismo, se cuentan: la del Cónsul inglés en Tamatave (Madagascar), Mr. Packeuhan, que despues de haber recibido los últimos Sacramentos espiró en brazos de un Padre Jesuita; la del ministro protestante M. Boceaschi; la del Rdo. Victor Marechal, uno de los más notables adherentes al cisma de Ginebra y la de la tan nombrada miss Tecla, cuyos actos de heróica caridad eran citados por los protestantes, como ejem-

plo de que su doctrina producía la verdadera abnegación como la católica. La neófita es actualmente novicia en el convento del Sagrado Corazon de Rochampton.

En la causa formada de oficio en Berlin por ofensas á la moral pública contra los traductores de las dos últimas novelas de Zola, se ha mandado destruir todos los ejemplarss que de dicha obra se hallasen en aleman.

La edicion francesa podrá circular en Alemania; porque el número de personas que saben francés, no es grande, y el pueblo lo ignora.

Aquel acto de los tribunales alemanes, que han sido rigurosamente á la defensa de la moral pública, merece el aplauso de todas las personas sensatas.

Zola en España ha formado escuela, y en sostener esta escuela están interesados los escritores y los políticos que viven de la corrupcion, como los gusanos.

Santiago de Compostela ha sido testigo de una piadosa peregrinacion.

El 8 de Setiembre se han postrado doce ilustres peregrinos ante el sepulcro del Apóstol. Despues de este acto religioso, subieron las escaleras del palacio arzobispal para ofrecer sus respetos al eminentísimo Prelado.

Los peregrinos pertenecen á nobles familias de Francia, y se titulan el marqués de Tramecour y los Sres. Luciano Beuf, Julio Guillet, Enrique de Nercy, José y Eugeni Parent, Adriano

Bezuel y otros, todos alumnos de la universidad católica de Paris.

El objeto de estos piadosos romeros ha sido visitar à la Virgen de Lourdes, del Pilar y Monserrat y el sepulcro del Apóstol Santiago.

Bello ejemplo el de estos jóvenes, digno de ser imitado por los de nuestras universidades.

El dia 3 del actual el Presbítero don Juan Zaporta García, Capellan Párroco castrense del hospital militar de Ceuta, bautizó solemnemente, con conocimiento y autorizacion del señor Subdelegado castrense, á un chino de 44 años de edad, conocido por Andrés Asiático. Se le puso por nombre Esteban Juan de los Dolores, y fué su padrino D. Juan de la Rosa García, ayudante de Sanidad del mencionado hospital.

Recomendamos á nuestros lectores encomienden á Dios el alma del Reverendo Padre Jerónimo Villadas, Superior de los Rdos. PP. de la Congregacion de San Vicente de Paul é Hijas de la Caridad en la Habana, donde ha fallecido.

De *El Gorvea* tomamos lo siguiente:

«Tenemos un gran placer en comunicar á nuestros lectores, que un protestante que hacía años vivía en esta ciudad, llamado Cristian Graf, se ha convertido al Catolicismo, habiendo sido bautizado en la iglesia de San Pedro, por D. Pedro Gonzalez Gámbarri, poniéndosele por nombre Cruz.

En Francia, todos los corazones ver-

daderamente católicos están en estos momentos llenos de horror por efecto de la educacion anticatólica que se da en las escuelas del Estado. Así vemos los generosos esfuerzos de celo y desinterés de los católicos franceses para contrarrestar esta maléfica influencia de la revolucion, fundando escuelas libres donde se enseñe la doctrina de Jesucristo. Pero no contentas con esto muchas personas, han pensado en formar una sociedad de niños, que unidos por el vínculo de la oracion, pidan á Dios que les conserve su fé y sus inocentes costumbres. Y ¡qué valor no tienen delante de Dios las súplicas de las almas inocentes de los niños!

Esta santa cruzada parece que fué prevista por el gran Pontífice Pio IX. Cuando la asociacion de Nuestra Señora de la Infancia se sometió á la aprobacion de S. S., al punto comprendió Pio IX su importancia y exclamó: elevo al título de Archicofradía esta Asociacion de que tienen urgente necesidad los niños de Francia especialmente.

Inspirado en estas ideas, publica el Rdo. Sr. Ducros, Párroco de Chateauf-sur-Cher y director de la Compañía de Nuestra Señora de la Infancia, un llamamiento á fin de agrupar á los niños bajo el manto protector de la Virgen María.

En muchas parroquias y catedrales se halla establecida ya esta Asociacion, que cuenta con millones de niños, y numerosos son los favores que la Reina del cielo ha dispensado á los que se han acogido á su maternal amparo.

MISIONES CATÓLICAS

Verdadero consuelo es para los que tenemos la dicha de ser hijos de la Igle-

sia católica, leer los progresos asombrosos de tan santa doctrina predicada por los religiosos misioneros en los más remotos confines del mundo.

De una carta de un religioso misionero de la Nueva-Nursia (Australia occidental), tomamos los siguientes párrafos:

En este continente austral la Iglesia católica tiene ya dos Arzobispos, 14 Obispos, 400 Sacerdotes, 500 Iglesias, 660 conventos é institutos de educacion y 604.000 fieles católicos. La poblacion total de europeos y sus descendientes en la Australia al presente, son 2.844.000.

En las islas adyacentes á la Australia, llamadas Tasmania y Nueva-Zelandia, hay cuatro Obispos católicos; otro obispado en la Nueva-Caledonia; otro en la Oceanía central y varias prefecturas católicas.

La Milanesia y Micronesia, cuyo compuesto de islas es de 1.600 esparcidas en el archipiélago oceánico, contiene 14 millones de salvajes que están al cuidado ó jurisdiccion de los misioneros del Sagrado Corazon de Jesús. Los misioneros católicos han penetrado y están ya evangelizando en la Patagonia, en Cimbebasia, Zambese y al Sur del Congo de Africa.

En la China hay 30 vicariatos apostólicos. El pasado año fueron bautizados *in articulo mortis* 44.000 enfermos; en Sutelan 47.000 y 63.000 en otros lugares. Tenemos noticias que hay allí 500 Sacerdotes chinos católicos. En la India hay 51 Obispos católicos y 639 indígenas Sacerdotes, además de los otros Padres misioneros europeos, y 1.500.000 católicos.

En todo el imperio británico y Estados-Unidos hay 175 Obispos. 14 450 Sacerdotes, 12.756 iglesias y 16.000.000 de católicos.

¿Quién podrá destruir la Iglesia católica?

La procesion que en nuestro número anterior anunciamos saldría de Santa María, será con asistencia de las tres parroquias, se empezará á las cuatro de la tarde, y recorrerá, cantando el Santo Rosario con acompañamiento de orquesta, la plaza de la Constitucion, Isabel 2.^a, Buen Aire, Hannover y plaza de la Constitucion.

Recomendamos muy mucho y con toda la fuerza de nuestra alma á todos los católicos mahoneses, la asistencia á este y á todos los sucesivos actos religiosos, que con motivo de la Encíclica que en nuestro número anterior publicamos, se irán celebrando en nuestras respectivas parroquias. Ellos responden al llamamiento que Nuestro Santísimo Padre Leon XIII hace en la persona de todos los Patriarcas, Primados, Arzobispos y Obispos del mundo católico, á todos los que, por la gracia de Dios, vivimos en comunion con El; y nosotros sus hijos muy amados desoiríamos esa voz augusta que con derecho á mandar se concreta á pedirnos una oracion por Dios? ¿ensordeceríamos á los gemidos de ese Anciano venerable, que desde el fondo del Vaticano en que está preso, nos invita á todos á que por medio de la devocion del Rosario impetremos el favor de la Augusta Señora, á fin de alcanzar de Jesucristo su bendito Hijo *socorros iguales á la grandeza de su necesidad?* ¡Ah! no, hijos sumisos del más amante de los padres acudirémos á su auxilio con el único socorro que conceptúa eficaz en los presentes difícilísimos tiempos; uniremos nuestra débil voz á los millares

de oraciones que desde todos los ámbitos del orbe católico se elevan cual nube de perfumado incienso hasta el trono del Eterno, y como con un solo corazón y una sola alma clamaremos al Cielo para que se mueva á compasión y se apiade de nuestros males.

Para utilidad de los que acudieron al rezo público del Rosario y Letanías, abre la Santidad de Leon XIII los tesoros inagotables de la Iglesia, concediendo á los que rogaren por su intencion, por cada vez que lo hicieren la indulgencia de siete años y siete cuarentenas y á los que diez veces al ménos practiquen el mismo devoto ejercicio, ya en público, ya en sus casas por justos motivos, concede indulgencia plenaria con tal que reciban debidamente los sacramentos de la Confesion y Comunión.

Ea, pues, católicos mahoneses, á rezar el Rosario y á rezarlo en público, que en donde están dos ó más congregados en nombre de Jesucristo, allí está en medio de ellos el mismo Jesucristo; y si Dios está con nosotros ¿quién estará contra nosotros?

En la parroquial iglesia de San Francisco de Asis y ante numerosa concurrencia, se ha celebrado la fiesta de su santo Titular, con solemnes Laudes en la víspera, como preparacion á la Misa mayor que con acompañamiento de orquesta se cantó en el día del Santo, predicando sus glorias el Rdo. Sr. Ecónomo, D. Pedro Anglada. Por la tarde despues de cantadas vísperas salió la procesion que, con asistencia de las tres parroquias y presidida por el M. I. señor D. Juan Pons, recorrió las calles del distrito.

En la misma parroquia, y con ocasion de la festividad de su santo Titular, se dará principio en el domingo próximo á la solemne anual festividad de las cuarenta horas; éstas se celebrarán en la forma que se anuncia en la seccion correspondiente.

En la parroquia de Santa María despues de Vísperas que se cantaron con el Señor de manifiesto, y de los actos propios del Apostolado de la Oracion, en el domingo cuarto de cada mes, se procedió en el próximo pasado á la solemne bendicion de la nueva imagen de Ntra. Sra. del Rosario, siendo padrinos el M. I. Sr. D. Juan Pons, antiguo Cura-Párroco de Mahon y actual Maestrescuela de la Santa Iglesia Catedral de Menorca, y la Sra. D.^a Ángela Pons, á quienes cordialmente felicitamos.

En la parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, el domingo próximo pasado se dió fin al devoto novenario que, en obsequio á Ntra. Sra. de Lourdes, se venia celebrando. Predicó el Rdo. señor Cura-Párroco de la misma.

Habiendo quedado vacante en la Santa Iglesia Catedral de Menorca la Canongia Lectoral, con fecha 28 del próximo pasado y por medio de Edicto, se convoca á oposicion á la misma, teniendo los señores aspirantes sesenta dias de tiempo para presentar sus solicitudes.

FUNCIONES RELIGIOSAS.

Solemnidad de 40 Horas, tendrán lugar mañana, lunes y martes en la pa-

Parroquia de San Francisco de Asis, consagradas al Santo Titular. Se descubre S. D. M. á las 6 con procesion y Misa, á las 7 y media Comunion general con plática y motetes por la escolanía; á las 10 la mayor que será con música y sermon. Por la tarde, vísperas y el santo ejercicio del Rosario, á las 5 Laudes con toda solemnidad, luego sermon y se dá fin con un motete y la reserva. Serán Oradores los Rdos. Sres. Curas-Párrocos.

Parroquia de Santa María, mañana se celebra la festividad del Rosario de María Santísima. A las siete misa y comunion general para las Hijas de María y devotos de la Virgen del Rosario con plática por don Antonio Pons, Vicario, luego las Hijas harán la visita á su excelsa Madre. A las 9 y media Horas y luego la misa solemne en la que será Orador don Antonio Orfila, Párroco del Cármen, estará el Señor de manifiesto y despues habrá procesion claustral y terminará con la bendicion con el Santísimo Sacramento. Por la tarde luego de vísperas y completas tendrá lugar la procesion general cantándose el Santísimo Rosario con música. Se puede ganar indulgencia plenaria.

Parroquia del Cármen, durante la misa mayor estará el Señor de manifiesto y despues se dará la bendicion con la Sagrada Hostia. Por la tarde Vísperas y Rosario.

A las 5 de la mañana se reza el Rosario en las parroquias de Santa María y del Cármen y luego la 1.^a misa.

En la Ayuda Parroquia de la Concepcion á las 8 y media se espondrá Su Divina Magestad, cantándose acto seguido el Oficio Párvo de la Santísima Virgen, seguirá una misa meditada sobre el Santísimo Rosario, concluyéndose con el rezo del mismo, bendicion y reserva.

En las Concepcionistas, concluida la misa de las seis las Religiosas cantarán el Santo Rosario, y á las 8 la misa mayor será con el Señor de manifiesto.

Suscripcion mensual correspondiente á Setiembre, en favor de las obras de reparacion de la iglesia de San José.

Rs. vn. Cts

Cuotas de los suscritores continuados en el mes de Agosto	214'60
Altas en Setiembre	
La familia de D. José Tutzó Pons (Q. E. P. D.) en sufragio de su alma	4'00
Srita. D. ^a Mariana de la Torre	2'00
Suma.	220'60
Bajas en Setiembre	
Rdo. Sr. D. Cándido Sanchez	8'00
Sr. D. José Tutzó Pons (E. P. D.)	4'00
Un pescador	0'80
D. Juan Fábregues Pons	1'00
Suma.	13'80
Suma total.	220'60
Bajas.	13'80
Líquido.	206'80

Suscripcion para subvenir á los gastos de reparacion de la iglesia de San José.

Pesetas.

Suma anterior . . .	4825,74
Suscripcion mensual de Setiem. Coros	51'70
La familia de D. José Tutzó Pons (Q. E. P. D.) en sufragio de su alma	14'00
D. Eugenio Saura (2. ^a vez)	5'00
Una josefina (2. ^a vez)	1'00
X. (2. ^a vez).	1'00
	5'00

Total. 4903'44

(Continúa abierta la suscripcion).

IMP. DE PARPAL, MAHON.